### CONEXION



## UDS

6 DE ABRIL DEL 2025

TU ESCUELA, TU VOZ, TU CONEXION



#### OBRA DE LA REVOLUCION: UNA MIRADA HISTORICA

El mes pasado, estudiantes de bachillerato presentaron la obra " La Revolución". abordando aspectos políticos, culturales y sociales de la Revolución Mexicana destacand figuras como **Emiliano Zapata** En entrevista la maestra María Antonieta, directora de la puesta escena, compartio: Un viaje enriquecedo r que conecto a los estudiantes con nuestra historia

## EQUIPO DE LA UDS DESTACA EN ENCUENTROS DE FUTBOL

El equipo de futbol de la universidad del sureste (UDS) ha tenido una destacada participación en recientes encuentros deportivos con los resultados UDS vs Lechuzas (1-0) y UDS vs pijijiapan (2-1) y felicitamos a nuestros jugadores por su dedicación, desempeño y esfuerzo en el campo. ¡Sigan cosechando éxito!



## INAUGURACION DE LA UNVERSIDAD NACIONAL "ROSARIO CASTELLANOS"

El pasado 15 de marzo de 2025, se inauguró la Universidad Nacional ""Rosario Castellanos" en el municipio de Comitán de Domínguez.

#### PROCESO DE ADMISION ABIERTO EN UDS

La universidad informa que el proceso de admisión para el ciclo escolar 2025 está abierto. Se ofrecen programas de bachillerato, Licenciatura y posgrado.

#### FORO DE VINCULACION EMPRESARIAL EN COMITAN

El H. Ayuntamiento de Comitán encabezado por Mario Guillén, llevó acabo el primer foro de vinculación Empresarial.

## PRIMER FESTIVAL DE JAZZ EN COMITAN 2025

El pasado 16 de marzo de 2025, se llevó a cabo el primer festival de jazz Comitlan en Comitán. El festival contó con la participación de la orquesta de música.

#### ENTREGA DE EQUIPAMIENTO PRODUCTIVO EN LA REGION MESETA COMITAN TJBAL

El Pasado 15 de enero de 2025, en Comitán de Domínguez, el secretario de economía y del trabajo, Carlos Salazar, encabezó la entrega de Equipamiento productivo para el impulso y fortalecimiento del empleo. Esta iniciativa beneficio a 66 de 8 municipios de la región, con una inversión de 1.58 millones de pesos, fortaleciendo así el desarrollo económico local.





#### INAUGURACION DE LA UNVERSIDAD NACIONAL "ROSARIO CASTELLANOS"

En Comitán de Domínguez, el gobernador Eduardo Ramírez acompañó a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en la inauguración de la Universidad Nacional Rosario Castellanos, una institución que ampliará el acceso a la educación superior para la juventud chiapaneca.

Tras recorrer las instalaciones, que combinan modernidad con murales y fragmentos literarios que exaltan el legado de Rosario Castellanos, la presidenta Claudia Sheinbaum reconoció el esfuerzo del gobernador Eduardo Ramírez para cambiar al estado en los primeros meses de su administración, así como la labor conjunta para construir la paz en Chiapas. Expresó su orgullo por inaugurar esta universidad en la tierra de la gran poeta y escritora, reafirmando su compromiso con la educación gratuita.

"La educación no es una mercancía que se deba pagar, ni un privilegio. Es un derecho constitucional para todas y todos los jóvenes que deseen estudiar; por ello, no puedo sentirme más orgullosa de poder inaugurar la primera Universidad Nacional Rosario Castellanos en Comitán. Y vamos por más universidades en Chiapas", enfatizó al tiempo de anunciar que durante su administración se crearán al menos 350 mil espacios universitarios en el país.

Al recordar la lucha de Rosario Castellanos por la igualdad y los derechos de las mujeres mexicanas, Sheinbaum Pardo refrendó su compromiso de seguir ese legado, trabajando en favor del país y apoyando a quienes más lo necesitan. Por su parte, el gobernador Eduardo Ramírez Aguilar destacó que esta nueva sede universitaria no solo amplía la infraestructura educativa en Chiapas y México, sino que representa un importante apoyo económico para muchas familias, ya que la educación en este plantel es gratuita.

"Presidenta, el pueblo de Chiapas le agradece la creación de este espacio en honor a Rosario Castellanos, una de las mujeres más destacadas de México y el mundo. Es un tributo a todas aquellas que han luchado incansablemente por sus derechos. Esta universidad beneficiará directamente a las familias, ya que las carreras que aquí se impartirán no tendrán costos de inscripción ni colegiaturas", señaló.

Ramírez Aguilar subrayó que su gobierno se inspira en el liderazgo y compromiso social de Claudia Sheinbaum, quien ha defendido con firmeza la dignidad del país y de su gente. Asimismo, agradeció el respaldo de la presidenta para fortalecer la paz en Chiapas, en coordinación con las Fuerzas Armadas, con quienes, aseguró, se seguirá trabajando en unidad.

La secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz Gutiérrez, reafirmó el interés de esta administración de establecer al menos una universidad gratuita y de alto nivel educativo en cada entidad federativa. Señaló la importancia de promover la ciencia y la tecnología como pilares fundamentales para el desarrollo de México, formando profesionales que contribuyan a mejorar la calidad de vida de la población.

En su intervención, la rectora de la Universidad Nacional Rosario Castellanos, Alma Xóchilt Herrera Márquez, detalló que este plantel inicia con más de 900 estudiantes que están inscritos en más de 11 licenciaturas, una especialidad, un doctorado y dos maestrías; asimismo, cuenta con docentes altamente calificados que contribuirán al bienestar, a la mejora educativa y a la construcción de mentalidades críticas que coadyuven al progreso de la nación.

En representación de la comunidad estudiantil, Estefanía Castellanos López agradeció a la presidenta y al gobernador por hacer posible que la primera sede de la Universidad Nacional Rosario Castellanos se estableciera en este municipio de Chiapas. Aseguró que este nuevo espacio garantiza el acceso a la educación superior sin discriminación. "Nos sentimos orgullosos de ser parte de esta historia, ya que seremos la primera generación que nos graduaremos de esta universidad en la tierra de Rosario Castellanos, Comitán de Domínguez", expresó.

En el evento estuvieron presentes: el secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo; el rector general de la Universidad de Guadalajara y próximo subsecretario de Educación Superior de la SEP, Ricardo Villanueva Lomelí; la directora de la Universidad Nacional Rosario Castellanos, Unidad Académica Comitán, Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes; la coordinadora general de Asuntos Intergubernamentales, Leticia Ramírez Amaya; el coordinador general de Programas para el Bienestar, Carlos Torres Rosas; el alcalde de Comitán de Domínguez, Mario Antonio Guillén Domínguez y el hijo de Rosario Castellanos, Gabriel Guerra Castellanos.

Entrega Secretaría de Economía y del Trabajo equipamiento Productivo para el Impulso y Fortalecimiento del Empleo en la región Meseta Comiteca Tojolabal

En Comitán de Domínguez, el secretario de Economía y del Trabajo, Carlos Salazar Estrada, encabezó la entrega de Equipamiento Productivo para el Impulso y Fortalecimiento del Empleo (PEPIFE), en beneficio de 66 personas de ocho municipios correspondientes a la zona Meseta Comiteca Tojolabal con una inversión de un millón 580 mil pesos.

En este marco, el titular de la SEyT, realizó la entrega simbólica de constancias a 8 de un total de 66 beneficiarias del programa de los Municipios de #Comitán, #LaTrinitaria, #Tzimol, #LasRosas, #LaIndependencia, #Socoltenango, #Maravilla #Tenejapa y #LasMargaritas.

El funcionario destacó que el Gobierno del Estado, que encabeza el Gobernador, Rutilio Escandón Cadenas, ofrece acompañamiento a las personas que necesitan iniciar, fortalecer o consolidar una actividad productiva lícita, viable y rentable, como fuente de trabajo sustentable por cuenta propia otorgando apoyos en especie a la población objetivo.



## ENTREGA DE EQUIPAMIENTO PRODUCTIVO EN LA REGION MESETA COMITAN TIBAL

Salazar Estrada subrayó la importancia del programa que está dirigido a otorgar beneficios a las personas que enfrentan barreras de acceso al empleo, con el propósito de aumentar su potencia de oportunidades de ingresos. Entre los beneficiarios están mujeres y hombres mayores de 50 años, personas con alguna discapacidad, mujeres víctimas de violencia, indígenas marginados o desplazados, madres y padres solteros, personas preliberadas y en tratamiento oncológico.

Detalló que, por segundo año consecutivo, el Gobierno del Estado ejecuta el proyecto con recursos económicos estatales.

En esta ocasión, de las 66 personas beneficiarias de un total de 658, 50 son mujeres y 16 hombres, otorgándose 39 de 402 equipamientos en total con una inversión superior a 1.5 millones de pesos.

Cabe informar que, los equipamientos corresponden a los rubros de Repostería, Panadería, Preparación de alimentos, Estética de belleza comercial, Costura y confección, Taller de carpintería, Estilista independiente, Manicure y pedicure, Electricista, Tostado molido y envasado de café.

Finalmente, el secretario de Economía y del Trabajo, Carlos Salazar, precisó que, en dos años, en la región de Comitán de Domínguez se realizó una inversión estatal de 2 millones 280 mil pesos beneficiando a 96 personas, de las cuales el 80 por ciento son mujeres. Tan solo el año pasado, se beneficiaron a 30 personas, 27 mujeres y 3 hombres, con 20 equipamientos y una inversión de 700 mil pesos.



## FORO DE VINCULACION EMPRESARIAL EN COMITAN

Reunión Informativa de la Cumbre Nacional de Desarrollo Tecnológico, Emprendimiento e Innovación 2025 El día de hoy, 05 de abril de 2025, se llevó a cabo una reunión informativa en el Campus de Ingeniería Industrial y de Tecnologías de la Información y Comunicaciones (CIITIC), con el objetivo de dar a conocer los detalles de la Cumbre Nacional de Desarrollo Tecnológico, Emprendimiento e Innovación 2025. El encuentro, realizado en la Cancha de Usos Múltiples, reunió a estudiantes y asesores interesados en conocer los pormenores de este importante

Saida Libia Peña Cano, docente y Coordinadora del Centro de Incubación e Innovación Empresarial, fue la encargada de presentar los aspectos clave relacionados con la etapa local de la Cumbre. Entre los temas tratados durante la reunión, destacan los siguientes:

- Registro de proyectos
- Asesoramiento para los equipos participantes
- Características de los diferentes eventos programados
- · Sistema de inscripción y seguimiento
- Programación de pláticas para apoyo a los equipos

Además, se confirmó que la etapa local de la Cumbre se Îlevará a cabo los días 27 y 28 de mayo de 2025, y en ella participarán un total de 37 equipos de certamen de proyectos, 4 equipos de Hackatec y I equipo de Innobótica. Durante la sesión, también se contó con la intervención de Salomón Velasco Bermúdez, Subdirector de Planeación y Vinculación, quien en representación del Director Artemio Enríquez Espinosa destacó la importancia de fomentar la innovación y el emprendimiento en la comunidad académica, considerando estos elementos como motores clave para el desarrollo académico y social.

Por su parte, Lucina Guillén González, Subdirectora Académica hizo énfasis en el impacto positivo que ha tenido el InnovatecNM, un foro de creación que busca reunir a estudiantes y docentes apasionados por la tecnología, el emprendimiento y la innovación. Guillén destacó que este evento se ha consolidado como un espacio esencial de diálogo y de intercambio de ideas disruptivas, con el fin de encontrar soluciones innovadoras para mejorar nuestro entorno.

Estuvieron presentes acompañándoles Claudia Inés Pineda Ruiz, Subdirectora de Servicios Administrativos; Osvaldo Brindis Velázquez, jefe de la División de Estudios de Posgrado e Investigación; Óscar Oel Moguel León, jefe de Sistemas y Computación; Jorge Martín Morales Sosa, jefe de Ingeniería Industrial; Sergio Espinosa Velasco, jefe de Ingenierías; José Alfredo García Castro, jefe de Ciencias Básicas y Jesús Humberto Gómez Cano, jefe de la División de Estudios Profesionales.

La Cumbre Nacional de Desarrollo Tecnológico, Emprendimiento e Innovación 2025 promete ser un evento de gran relevancia para la comunidad académica y emprendedora, impulsando la colaboración y el intercambio de conocimientos en un ambiente de creatividad y liderazgo.



PRIMER FESTIVAL DE JAZZ EN COMITAN 2025

#### PRIMER FESTIVAL DE JAZZ EN COMITAN

Con un lleno total sobre el Parque de La Pila. Se puede disfrutar del primer festival de Jazz en nuestra ciudad donde turistas, visitantes y población, gozan de un excelente ambiente y buena comida mientras la música suena. Gran iniciativa por parte de los organizadores y una excelente idea el Primer Festival de Jazz Comitán 2025, que la administración que preside Mario Antonio Guillén Domínguez, organizó esta noche, con un lleno total, restaurantes a su máxima capacidad, y un agradable ambiente de jazz que revivió el emblemático parque de San Caralampio como muchos lo conocemos. Los asistentes, quienes esperan haya continuidad en este tipo de eventos por ser novedosos y porque mueven la economía, atraen turistas y hace lucir los hermosos parques que nuestra belleza ciudad de Comitán tiene. La presentación de Mojarras Fritas, A Love Electric y la Orquesta de Música Popular Comitlán, en este Primer Festival de Jazz, cumplió el objetivo de la administración de renovarse en actividades culturales, atraer más turismo y generar mayor economía para los empresarios y emprendedores. El Ayuntamiento Municipal de Comitán, entregó reconocimientos a los participantes en este Festival; en representación del presidente municipal, realizó el acto protocolario, la presidenta del Sistema de Municipal DIF, Maria Natividad Guillén Domínguez, acompañada de los regidores

# EUDS Mi Universidad

## PROCESO DE ADMISION ABIERTO EN UDS

La Universidad del Sureste (UDS) tiene su proceso de admisión abierto para los niveles de bachillerato, licenciatura y posgrado. A continuación, se detallan los requisitos y procedimientos para cada nivel académico:

#### Bachillerato:

- Certificado de secundaria.
- Acta de nacimiento

#### actualizada. [08]

- Copia de la CURP ampliada a tamaño carta. [93]
- Todos los documentos deben presentarse en original y dos copias. [66]

#### Licenciaturas:

- Acta de nacimiento actualizada. [08]
  - Certificado de bachillerato. 👊
- Copia de la CURP ampliada a tamaño carta. [08]
- Documentos en original y dos copias.

#### Posgrados:

- Acta de nacimiento
- actualizada. [OBJ]
  - Certificado de bachillerato.
  - Certificado de estudios

#### profesionales. [08]

CURP ampliada a tamaño

#### carta. OBJ

- Acta de examen profesional.
- Título profesional.
- Cédula profesional.

#### Procedimiento de inscripción:

- r. Completar el formulario de inscripción disponible en el sitio web de la UDS.
- 2. Entregar la documentación requerida en original y dos copias. [08]
- 3. Pagar la cuota de inscripción correspondiente.

La UDS ofrece una amplia variedad de programas académicos, incluyendo 24 licenciaturas, 6 maestrías y 2 doctorados.

Para obtener más información o resolver dudas específicas, puedes comunicarte con la universidad a través de los siguientes medios:

- Teléfonos: 963 632
- 77 67 y 963 120 78 66. OBJ
- Correo electrónico:

udscontacto@gmail.com.



#### OBRA DE LA REVOLUCION: UNA MIRADA HISTORICA

El mes pasado, estudiantes de bachillerato presentaron la obra " La Revolución". abordando aspectos políticos, culturales y sociales de la Revolución Mexicana destacand figuras como Emiliano Zapata En entrevista maestra María Antonieta, directora de la puesta en escena, compartio: Un viaje enriquecedo r que conecto a los estudiantes con nuestra historia



## EQUIPO DE LA UDS DESTACA EN ENCUENTROS DE FUTBOL

UDS FC sigue cerrando fuerte

Como la legendaria ave Fénix que resurge de sus cenizas, la Universidad del Sureste (UDS) FC se repuso de un inicio titubeante en Oaxaca, y terminó ganando por 2-1 ante los Milenarios para sumar su segundo triunfo consecutivo en la Liga de la Tercera División Profesional (TDP).

Los dirigidos por Vicente Nieto se vieron sorprendidos muy pronto en el partido, pues apenas corría el primer minuto de juego cuando Mario Bravo ya adelantaba a los Milenarios en una jugada de tiro de esquina.

Sin embargo, antes de concluir la primera mitad, Darinel Ozuna es derribado en el área rival, el árbitro decreta la pena máxima y Adrián Pérez fue el encargado de facturar el 1-1 al minuto 42, con un cobro magistral engañando al arquero local.

En el complemento, ambos equipos tuvieron la oportunidad de incrementar el marcador, incluso los estudiantes de Comitán estrellaron un balón en el poste y parecía que los fantasmas rondaban la cancha de Mitla porque Milenarios también tuvo sus oportunidades de retomar la ventaja, pero todo quedó en aproximaciones.

Pero cuando el cronómetro marcaba los 90 minutos reglamentarios, y todo apuntaba que los puntos se repartirían, UDS FC se fue al ataque con banderas desplegadas y fue Erick Aguilar quien puso el alma y el corazón en el último disparo del encuentro, el cual no tuvo defensa y se anidó en el fondo de la red para poner el 2-1 a favor de los chiapanecos.

Para la próxima jornada, los universitarios volverán a salir de excursión para enfrentarse a Tapachula Soconusco en el Estadio Olímpico "Tapachula", en lo que será su último partido de la temporada en campo ajeno.